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Notas PRODECON 

 

IVA online 

Ante la entrada en vigor el próximo 1 de junio del cobro de Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) a plataformas digitales que operan en el país, la Procuraduría de la 

Defensa del Contribuyente (Prodecon) realizará una serie de seminarios en línea 

para asesorar a quienes prestan sus servicios mediante este tipo de aplicaciones. 

A través del seminario titulado “Obligaciones fiscales de las personas físicas que 

enajenan bienes, prestan servicios, conceden hospedaje, el uso o goce temporal de 

bienes a través de plataformas tecnológicas”, se buscará guiar a los prestadores de 

servicios para que conozcan cuáles son sus obligaciones fiscales y cómo cumplir 

con ellas. 

La sesión se realizará hoy, lunes 25 de mayo, a las 13:00 horas del centro del país 

y será impartido por Lorena Mayela Landeros Solorio y Gabriela Romero Sánchez, 

delegadas de la Prodecon en Jalisco y Guanajuato, respectivamente, y como 

moderador estará Rafael Gómez Garfias, titular en funciones de la Subprocuraduría 

de Análisis Sistémico y Estudios Normativos. 

El martes 26 y miércoles 27 se realizarán talleres referentes al tema y los 

interesados podrán seguir el seminario en línea en la plataforma Zoom para 

participar con dudas y comentarios, así como en el canal de videos de YouTube 

live. 

La reforma es parte de las modificaciones aprobadas por el Poder Legislativo a la 

Ley del Impuesto al Valor Agregado para recaudar el IVA por los servicios que 

prestan las plataformas digitales extranjeras en México, pero ello no implica la 

creación de un impuesto nuevo ni el incremento de tasas; sin embargo, el tipo de 

operaciones y servicios involucran a personas físicas que trabajan para grandes 

empresas nacionales y transnacionales que requieren conocer más del tema. 

Para más información de los seminarios, los interesados pueden consultar la 

convocatoria en la página de internet: www.prodecon.gob.mx 

 

 

 

 

 

http://www.protocolo.com.mx/tecnologia/iva-online/


 

 

Palacio Federal con una mínima actividad 

 El Palacio Federal en Torreón, al igual que en todo el país, mantiene una mínima 

actividad, manejándose la mayoría de las dependencias con personal de guardia 

para dar atención a la ciudadanía, esperándose que algunas vuelvan poco a poco 

a la actividad normal a partir del próximo 1 de junio. 

Más de la mitad de las oficinas de gobierno que operan en este lugar, realizaron 

desde el pasado 26 de marzo un paro de labores, siguiendo las indicaciones que se 

dieron a nivel nacional luego de que en ese momento México entrara a la Fase 2 de 

la pandemia por el Covid-19, dejándose solo guardias para cualquier eventualidad. 

Son alrededor de 15 dependencias las que se ubican en estas instalaciones, 

parando algunas su actividad como son la Semarnat, Profepa, Profedet, Sedesol, 

Conanp, Condusef, entre otras, mientras que donde se mantiene la atención al 

público es principalmente en la Secretaría del Bienestar, además de Telecom, 

Migración y Prodecon, que igualmente continúan laborando, aunque a través de 

guardias. 

“El gobierno federal suspende sus actividades, pero hay algunas esenciales que no se 

pueden suspender porque necesitamos hospitales, combustibles, producir energía, servicio 

de limpieza y seguridad pública”, refirió en su momento el Dr. Hugo López-Gatell, 

subsecretario de Prevención y Promoción de Salud en el gobierno federal. 

En ese sentido, señaló que los titulares de las dependencias serán los responsables de 

determinar quiénes no podrán suspender sus actividades porque “pondrían en riesgo el 

funcionamiento de la institución”, aclarando que el paro de labores no será por sector, sino 

por la función que cumplen. 

En pasados días, el presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, mencionó 

que el paro de labores en algunas dependencias de gobierno, se extenderá hasta el próximo 

1 de agosto, aunque habrá otras que se irán reactivando poco a poco a partir del primero 

de junio. 

 

 

 

 

 

https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/torreon/palacio-federal-con-una-minima-actividad-5273939.html


 

 

Ver video 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Michoacán, Josué Jiménez Guevara, en el 

programa Resumen Semanal conducido por Marcos Morales, transmitido en Canal 6 Media 

TV. Tema: Deducción de Gastos Escolares (23/05/2020) 

 

 

  

Entrevista a la ex Procuradora de PRODECON, Diana Bernal, en el programa “MVS 

Noticias” conducido por Luis Cárdenas, transmitido en 102.5 de FM. Tema: “Apoyos e 

ingresos a nivel nacional en favor de las empresas solidarias con sus trabajadores, pago 

de Utilidades y créditos FONACOT”. (25/05/2020) 

 Escucha  

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_05_23_entrevista_red_113_delegado_michoacan.mp4
http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/Otros-audios/2020/2020_05_25_diana_bernal_mvs.mp3


Notas Fiscales 

 
 

Grandes contribuyentes evaden con esquema de frontera norte, señala el SAT 

Al dar a conocer el monto de devolución de impuestos sin precedentes por 241 mil 100 

millones de pesos, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) acusó a empresas 

clasificadas como grandes contribuyentes de utilizar el esquema de la frontera norte para 

evadir el pago de impuestos. 

“Hay contribuyentes que declaran que todas sus actividades las realizan en la zona frontera 

norte, a fin de solicitar las devoluciones correspondientes a la diferencia en la tasa de 

impuestos”, señaló. 

Sin embargo, destacó que como se trata de reconocidos contribuyentes que operan en todo 

el territorio nacional, los están identificando de inmediato. 

 
Grandes contribuyentes presentan inconsistencias y elusión fiscal: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que pese a un eficiente proceso 

de devoluciones de impuestos, hay casos de grandes contribuyentes que presentan 

solicitudes donde se detectan inconsistencias, faltantes de información en el origen del 

saldo o riesgos de elusión fiscal, entre otras prácticas en perjuicio de los mexicanos. 

En un comunicado, señaló que hay contribuyentes que declaran que todas sus actividades 

las realizan en la zona frontera norte, a fin de solicitar las devoluciones correspondientes a 

la diferencia en la tasa de impuestos. 

 

 

El SAT anuncia aumento de 13% en devoluciones a contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó este lunes que del 1 de enero al 22 

de mayo se registraron 241,000 millones de pesos en devoluciones a los contribuyentes. 

La cifra es un 13.7% más que el mismo periodo de 2019 y 48.7% más que el mismo periodo 

de 2018 y de acuerdo con el SAT, esta dinámica es producto de una mayor eficiencia en 

los esfuerzos realizados para agilizar el proceso de devoluciones. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/grandes-contribuyentes-evaden-con-esquema-de-frontera-norte-senala-el-sat
https://www.milenio.com/negocios/contribuyentes-presentan-inconsistencias-elusion-fiscal-sat
https://expansion.mx/economia/2020/05/25/sat-anuncia-aumento-de-13-en-devoluciones-a-contribuyentes


 

Devoluciones de impuestos se realizan en tiempo y forma: SAT  

En 2020, el incremento de la devolución de IVA del 01 de enero al 22 de mayo fue de 14.7 

% y el ISR fue de 9.1 %, ambas, en términos reales, con respecto al mismo periodo de 

2019.  

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informa que las distintas áreas que tienen 

responsabilidad en las devoluciones trabajan de manera ordinaria bajo las medidas 

derivadas de las disposiciones sanitarias para reducir la posibilidad de propagación o 

contagio del COVID-19, por lo que reitera a las y los contribuyentes que las devoluciones 

se realizan en tiempo y forma, de acuerdo con la normatividad aplicable. 

Asimismo, el SAT informa que el monto de las devoluciones pagadas del 01 de enero al 22 

de mayo de 2020, se incrementó 13.7 %, en términos reales, con relación con el mismo 

periodo del año 2019, y 48.7%, en términos reales, con relación con el mismo periodo de 

2018. La cifra de 241 mil 100 millones de pesos pagados por concepto de devoluciones 

hasta el 22 de mayo de 2020 no tiene precedentes. 

 

Gobernadores del PAN toman la palabra a AMLO; piden instalar mesa de diálogo fiscal 

La Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) le tomó la palabra al 

presidente Andrés Manuel López Obrador para comenzar a revisar las fórmulas del pacto 

fiscal y le pidió instalar una mesa esta misma semana. 

Los mandatarios estatales urgieron a actualizar estas fórmulas para garantizar “la equidad, 

el crecimiento y el desarrollo”. 

Un bloque de mandatarios de los estados de Durango y Tamaulipas, que gobierna el PAN, 

más Nuevo León –sin partido-  Coahuila (PRI) y Michoacán (PRD) han expresado su 

intención de acudir en controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) para impugnar la Ley de Coordinación Fiscal, y modificar la actual fórmula 

con la cual se regresa a sus entidades lo recaudado por concepto de impuestos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.diariomarca.com.mx/2020/05/devoluciones-de-impuestos-se-realizan-en-tiempo-y-forma-sat/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobernadores-del-pan-piden-amlo-instalar-mesa-de-dialogo-fiscal
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/estados/michoacan


 

Gobernadores del PAN ofrecen mesa a AMLO para reforma a pacto fiscal 

Después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó revisar el pacto fiscal, 

los gobernadores de Acción Nacional le tomaron la palabra al titular del Ejecutivo y se 

manifestaron dispuestos a revisar sus fórmulas de asignación de recursos a los estados. 

"Urge actualizarlas para garantizar equidad, crecimiento y desarrollo", señalaron a través 

de redes sociales los mandatarios del PAN. 

Además, propusieron al presidente López Obrador la instalación de una mesa entre ambas 

partes, esta misma semana para fijar las reglas del diálogo. 

 

 

Listos para revisar pacto fiscal.-Gobernadores de AN 

Los Gobernadores del Partido Acción Nacional (PAN) le tomaron la palabra al Presidente 

Andrés Manuel López Obrador sobre su disposición a revisar la Ley de Coordinación Fiscal. 

"Tomamos la palabra al presidente @lopezobrador_ : estamos listos para revisar las 

fórmulas del Pacto Fiscal. Urge actualizarlas para garantizar equidad, crecimiento y 

desarrollo. Proponemos instalar una mesa esta misma semana para fijar las reglas del 

diálogo", comunicaron a través de Twitter. 

 

 

¿Operas en plataformas digitales? Actualiza actividad y obligaciones en el RFC 

El 1 de junio entra en vigor el Régimen de Plataformas Digitales en el cual tributarán de 

manera obligatoria las personas físicas que enajenen bienes o presten servicios a través 

de Internet, mediante plataformas tecnológicas que funjan como intermediarios entre 

oferentes y demandantes, entre las cuales se encuentran sitios como Amazon o 

aplicaciones como Uber. 

Parte de las obligaciones de este nuevo régimen, es inscribirse en el Registro Federal de 

Contribuyentes (RFC) con la actividad correspondiente, tanto las personas físicas que 

operen a través de las plataformas como las propias empresas que operen las plataformas 

y efectúen las retenciones. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pacto-fiscal-gobernadores-pan-proponen-mesa-amlo-reforma
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-25-mayo
https://www.milenio.com/politica/cambio-pacto-fiscal-via-legal-miguel-angel-riquelme
https://www.reforma.com/listos-para-revisar-pacto-fiscal-gobernadores-de-an/ar1950645?v=4
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14037


 

Cómo llenar la declaración de retenciones por plataformas tecnológicas 

Recientemente el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó la “Guía de llenado 

‘Declaración de retenciones por el uso de plataformas tecnológicas’” que concierne a las 

personas morales residentes en México o residentes en el extranjero con o sin 

establecimiento permanente en el país, así como las entidades o figuras jurídicas 

extranjeras que proporcionen el uso de plataformas tecnológicas a personas físicas para 

prestar de forma independiente el servicio de transporte terrestre de pasajeros o entrega 

de alimentos preparados. 

 

 

SAT debería usar videollamadas para atender contribuyentes: contadores 

Durante esta emergencia sanitaria provocada por el COVID-19, los procesos de  atención 

a los contribuyentes del Servicio de Administración Tributaria (SAT) se muestran obsoletos 

y deben ser actualizados. No solo eso, debido a fallas operativas del SAT, varios 

contribuyentes han caído en incumplimiento fiscal. Así lo señaló el Instituto de Contadores 

Públicos de Nuevo León (ICPNL), de acuerdo con el periódico El Financiero. 

En esa nota, el ICPNL declaró que, por la pandemia, ha caído la capacidad del SAT para 

atender en línea a los contribuyentes, lo que ya afectó a miles de usuarios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14036
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/sat-deberia-usar-videollamadas-para-atender-contribuyentes-contadores/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/03/es-ilegal-la-multa-por-incumplimiento-de-requerimiento-cuando-el-contribuyente-cumplio-espontaneamente/
https://elfinanciero.com.mx/monterrey/obstruye-sat-cumplimiento-fiscal


Notas COVID-19 

 
 

Observan ligera estabilidad en los últimos 5 días en hospitalizados por coronavirus 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que según las cifras más recientes se 

observa una "ligera estabilidad en los últimos cinco días" en personas hospitalizadas por 

coronavirus en CDMX. 

A pesar de las cifras, la mandataria capitalina aclaró que "todavía no queremos decir que 

sea concluyente, necesitamos ver los próximos días", pues existen 3,361 pacientes no 

intubados y 1,097 pacientes intubados. 

 

 

Incita Salinas Pliego a desapendejarse y romper cuarentena 

Ricardo Salinas Pliego, el segundo hombre más rico de México, preguntó a “mis amigos en 

cuarentena en Valle o donde quiera que estén recluidos” hasta cuándo piensan permanecer 

así e inquirió si ello incluye hasta que un buen día se desapendejen y decidan salir a vivir 

la vida con todo y sus riesgos. 

En su cuenta de Twitter, @RicardoBSalinas, interrogó cuál es su plan a futuro dado que el 

virus (del Covid-19) no se va a extinguir por si solo y seguirá en expansión en tanto haya 

seres humanos que lo reciban y por lo tanto se multiplique… 

 

AMLO PIDE NO RELAJAR DISCIPLINA CONTRA COVID-19 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a la población nuevamente no relajar la 

disciplina durante la última semana de la Jornada Nacional de Sana Distancia, que concluye 

el 30 de mayo, a fin de mantener controlado el contagio de COVID-19. 

Durante su conferencia matutina, el mandatario afirmó que será la siguiente semana donde 

se informará sobre el regreso a clases en algunos estados del país; al mismo tiempo externó 

su pésame a las personas que han perdido a algún familiar a causa del virus. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/coronavirus-en-cdmx-observan-ligera-estabilidad-en-los-ultimos-5-dias-en
https://www.contrareplica.mx/nota-Incita-Salinas-Pliego-a-desapendejarse-y-romper-cuarentena202025540
https://elinformante.mx/?p=62913


 

Sin enterarse de su recertificación, muere por COVID-19 reconocido médico en Sinaloa 

Culiacán, Sin.- El reconocido médico Ramón Valenzuela Barraza del Hospital General de 

Culiacán perdió la batalla contra el COVID-19 este domingo. 

El Doctor Valenzuela murió por el virus y no alcanzó a enterarse que fue aprobada su 

recertificación.  No pudo recoger su constancia, la cual fue emitida por el Consejo Nacional 

de Certificación en Medicina General A.C. 

 

 

Alertan de extraña enfermedad que afecta a adultos jóvenes, vinculada al COVID-19 

Refieren que los adultos jóvenes están presentando un síndrome inflamatorio severo y 

desconcertante relacionado con el COVID-19, similar al de Kawasaki que se ha presentado 

en los niños. 

En Nueva York han sido reportados casos en los que adolescentes y adultos presentan la 

inflamación de los vasos sanguíneos, lo cual involucra al corazón y a otros órganos, con un 

curso más severo. 

 

 

Deciden entregar la presea Miguel Hidalgo a médicos y enfermeras 

Al instalar el Consejo Nacional de Premiación de las Condecoraciones Miguel Hidalgo, el 

gobierno federal y las cámaras del Congreso de la Unión aprobaron entregar ese 

reconocimiento a 8 mil 58 trabajadores de salud que durante la contingencia sanitaria por 

el Covid-19 han atendido día y noche los casos y prácticamente se han jugado la vida. 

La instalación del consejo se llevó a cabo de manera virtual, y en ella participaron los 

secretarios de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; de Educación, Esteban Moctezuma, y 

de Cultura, Alejandra Frausto, así como las presidentas de las cámaras de Diputados, Laura 

Rojas, y de Senadores, Mónica Fernández, y el director del Instituto Mexicano del Seguro 

Social, Zoé Robledo. 

 

 

https://lineadirectaportal.com/sinaloa/sin-enterarse-de-su-recertificacion-muere-por-covid-19-reconocido-medico-en-sinaloa_20200525-1028711/
https://www.xeu.mx/nota.cfm?id=1102852&t=alertan-de-extrana-enfermedad-que-afecta-a-adultos-jovenes-vinculada-al-covid19
https://www.jornada.com.mx/2020/05/25/politica/003n1pol


 

SUMAN 378 MUERTES POR CORONAVIRUS EN VERACRUZ 

La Secretaría de Salud (SS) de Veracruz informó que la cifra de positivos acumulados es 

de 2 mil 774 y hay registro de 378 defunciones. En la entidad han estudiado 6 mil 811 casos, 

de los cuales 2 mil 855 resultaron negativos y mil 182 sospechosos de 96 municipios 

continúan en investigación de los que Veracruz tiene 422, Poza Rica 83, Coatzacoalcos 81, 

Minatitlán 77, Boca del Río 60, Córdoba 34, Medellín 29, Tuxpan 27, Papantla 26, Xalapa 

23. 

Otros municipios como Cosoleacaque y Tihuatlán registran 18, Orizaba 17, Cosamaloapan 

y Martínez de la Torre 16, La Antigua 15, San Andrés Tuxtla 10, Coatzintla y Río Blanco 

nueve; Fortín, Jáltipan y Pánuco ocho; Nanchital y Pueblo Viejo siete; Alvarado, Carlos A. 

Carrillo y Las Choapas seis; Agua Dulce y Úrsulo Galván cinco, los demás tiene menos de 

cinco. 

 

La OMS ve cada vez más improbable una segunda ola importante de COVID-19 

La directiva de la OMS solicitó que la población no tenga "ni paranoia ni excesiva relajación", 

y que "aprenda a convivir con las enfermedades infecciosas". 

"Hay muchos modelos que avanzan muchas probabilidades. Hablan desde un rebrote 

puntual hasta una ola importante, pero esta última posibilidad cada vez se va descartando 

más. Estamos mucho mejor preparados en todos los ámbitos", señaló la doctora española. 

Según Neira, "hemos rebajado tanto la tasa de transmisión que el virus tendrá dificultades 

para sobrevivir. Debemos tener mucha prudencia para afirmar si esto es el final de la ola, 

pero los datos como mínimo nos muestran que se ha evitado la transmisión y la explosión 

de las primeras semanas". 

 

Por covid-19 y falta de apoyo, agricultores del país están afectados: CNA 

Derivado de problemas como la pandemia del coronavirus, la creciente delincuencia y la 

falta de apoyos por parte del gobierno federal, todos los agricultores del país se han visto 

seriamente afectados, aseguró el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). 

En videoconferencia, el presidente del organismo, Bosco de la Vega, señaló que el campo 

mexicano la está pasando mal, donde cientos de productores han abandonado sus cultivos, 

aunado a temas de exportación, ya que no cuentan con opciones de mercado al mandar a 

hoteles o restaurantes del extranjero. 

“Por ejemplo, si en Cancún transportaba 100 camiones de alimentos diarios a los centros 

turísticos, ahora están transportando 16 camiones diarios”, aseveró. 

https://elinformante.mx/?p=62896
https://www.cronica.com.mx/notas-la_oms_ve_cada_vez_mas_improbable_una_segunda_ola_importante_de_covid_19-1154670-2020
https://www.milenio.com/negocios/covid-19-falta-apoyo-agricultores-mexico-afectados
https://www.milenio.com/internacional/coronavirus-mundo-25-mayo-casos-noticias-muertes


Notas Pensiones 
 

 
Presentan plan para recuperar a las Afore 

La diputada Mónica Almeida López (PRD) pidió al gobierno implementar medidas y 

programas que ayuden a los trabajadores de México a recuperar los ahorros que han 

tomado de sus cuentas para el retiro, con la intención de enfrentar la crisis económica 

ocasionada por la pandemia del Covid-19. 

“Rescatar las Afores debe ser un tema prioritario para la actual administración del país. Por 

ello he propuesto la creación de un programa que deberá contemplar las medidas 

específicas y oportunas para que en una aportación 50% gobierno y 50% trabajador 

realicen la recuperación de los fondos de ahorro que existen en cada modalidad por 

trabajador, esto para evitar un colapso del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) por dicha 

crisis económica”, indicó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/05/25/presentan-plan-para-recuperar-afores?internal_source=MEGAMENU_LATEST


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Recortes, sin dañar plazas ni beneficios de burócratas 

Sin tocar las prestaciones laborales de los trabajadores del gobierno ni advertir un 

recorte de plazas, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) comunicó a 

dependencias, organismos descentralizados, órganos desconcentrados, empresas 

de participación mayoritaria estatal y fideicomisos públicos que deben reducir 75 por 

ciento el gasto en materiales, suministros y servicios, tal como se publicó el pasado 

23 de abril en el Diario Oficial de la Federación. 

En un oficio firmado el 22 de mayo por las titulares de la Subsecretaría de Egresos 

y la Oficialía Mayor de Hacienda se informa que la medida es retroactiva al 23 de 

abril, fecha en que se hicieron públicas las medidas de austeridad para dar a los 

programas esenciales de esta administración 622 mil 556 millones de pesos 

provenientes del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). 

 

SE: ante la pandemia, gobierno da apoyos por 44 mil 870 mdp 

Mediante diversos programas sociales el gobierno federal ha brindado apoyos por 

44 mil 870 millones de pesos a un total de 746 mil 684 microempresas y personas, 

informó Graciela Márquez, secretaria de Economía. 

En conferencia de prensa, la funcionaria explicó que luego de un mes, el programa 

Crédito a la Palabra ha apoyado con préstamos de 25 mil pesos a 326 mil 343 

microempresarios, lo que equivale a un monto total de 8 mil 159 millones de pesos. 

 

IMSS otorga contrato sin licitación para transporte de medicamentos oncológicos 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) otorgó un contrato por adjudicación directa 

para el transporte aéreo de medicamentos oncológicos por 145 mil 797 dólares, que 

equivale 3 millones 426 mil 230 pesos. 

De acuerdo a información de Compranet, consultada por MILENIO, el Seguro Social 

contrató un “servicio de transporte de carga aérea en la modalidad de fletamento de 

medicamentos oncológicos”, mismo que el pasado 21 de mayo se le otorgó a la empresa 

mexicana Aerovías de México, el cual tendrá una duración de un mes. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/25/economia/019n1eco
https://www.jornada.com.mx/2020/05/25/economia/020n1eco
https://www.milenio.com/politica/imss-dio-contrato-para-transporte-de-medicamentos-oncologicos
https://www.milenio.com/politica/cancer-insabi-distribuye-medicamentos-oncologicos-31


 

Reducirá GCDMX gasto corriente en 50%; priorizará 36 programas 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México informó que habrá una reducción del 

50 por ciento en el gasto corriente de su administración relacionado con la política 

de austeridad republicana, sin embargo se priorizarán 36 programas que no verán 

sus recursos mermados.  

Detalló que en los próximos días, se dará a conocer dicha información a través de 

la Gaceta Oficial que no contempla afectaciones a los servicios públicos, despidos, 

ni afectaciones al salario de los trabajadores de base. 

 

Fidecine no desaparece, gracias a la presión de cineastas como Guillermo del Toro 

Mario Delgado, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 

Cámara de Diputados informó a través de su cuenta en Twitter que el Fidecine no 

desaparecerá. 

Luego de una serie de manifestaciones públicas por parte de artistas y cineastas, 

en especial de los directores mexicanos con fama mundial Guillermo del Toro y 

Alejandro González Iñarritu y una reunión exprés con los diputados; se dio marcha 

atrás a la iniciativa del grupo parlamentario de Morena para reformar y derogar 

diversas disposiciones de la Ley Federal de Cinematografía. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/reducira-gcdmx-gasto-corriente-en-50-priorizara-36-programas/1384065
https://www.forbes.com.mx/politica-fidecine-no-desaparece-gracias-presion-de-cineastas-mexicanos/


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.63 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         23.14                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Cuenta corriente presenta déficit de 0.4% del PIB: Banxico 

En el primer trimestre de 2020, la cuenta corriente de la balanza de pagos (registro de las 

transacciones de un país con el resto del mundo) presentó un déficit de 982 millones de 

dólares, equivalente a 0.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), por debajo del 3.9 

por ciento del mismo lapso de 2019, informó el Banco de México (Banxico). 

De acuerdo con información del banco central, la disminución anual del déficit de la cuenta 

corriente en el primer trimestre de 2020 fue resultado, fundamentalmente, de una 

ampliación del superávit de la balanza de mercancías no petroleras y un menor déficit de la 

balanza de ingreso primario, así como de mayores ingresos por remesas. 

 

 

‘Seguirán mismas mediciones a partir del PIB’: López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó haber abandonado su 

promesa de campaña de hacer crecer la economía a un 4 por ciento anual, ahora 

que su gobierno decidió enfocarse en medir la felicidad y el bienestar del pueblo. 

El jefe del Ejecutivo federal sostuvo se pueden medir ambos parámetros, pero se 

tiene que asegurar que el crecimiento sea equitativo y no genere desigualdad en 

razón de que progreso sin justicia es retroceso. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/banxico-advierte-corriente-presenta-deficit-0-4-pib
https://www.milenio.com/temas/banxico
https://www.excelsior.com.mx/nacional/seguiran-mismas-mediciones-a-partir-del-pib-lopez-obrador/1384052


 

El peso hila 8 días de ganancias frente al dólar 

El peso hiló este lunes su octavo día de avances frente al dólar, que se mantuvo con 

cambios marginales, en un escenario donde los mercados en Estados Unidos y otras 

regiones permanecen cerrados por feriado y las tensiones con China están en el radar. 

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana se apreció 0.61 

por ciento, con lo que el tipo de cambio quedó en 22.63 unidades, esto en el ámbito 

interbancario. 

En ventanilla bancaria, el dólar cotiza en 23.14 unidades, según datos de Bloomberg. 

 

Bajan precios de pollo y huevo; alertan por alza en frijol 

Ricardo Sheffield, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), indicó que 

los precios del huevo y del pollo están logrando una estabilización luego que su producción 

ya está normalizada. 

De acuerdo con datos de la Profeco, el huevo blanco y rojo muestran estabilización de los 

precios al comercializarse en promedio en 39 pesos por kilo y la tendencia es que baje 

durante los próximos meses. 

“El precio del huevo y el pollo ha venido a la baja, hubo un alza (en los precios) estacionaria 

tanto en el (huevo) blanco como en el rojo, pero ya claramente una baja muy marcada a 

partir de este mes de mayo”, expuso el funcionario federal en conferencia de prensa. 

 

MAYOR PRECARIEDAD LABORAL EN MÉXICO TRAS PANDEMIA: IP 

La debilidad económica del país provocada por la crisis sanitaria desembocará en un severo 

aumento de la precariedad en el mercado laboral mexicano, advirtió el Centro de Estudios 

Económicos del Sector Privado (CEESP). 

En su análisis semanal, el organismo señaló que uno de los factores de este mal panorama 

son los obstáculos que se han puesto desde el gobierno a propuestas o proyectos del sector 

privado, cuyo objetivo es el crecimiento sostenible, empleo y bienestar. 

Por este motivo, advirtió, es urgente crear un ambiente que facilite y estimule la inversión 

productiva en el país, especialmente en el sector privado, dado que es la principal fuente 

de crecimiento económico y generación de empleos. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-arranca-la-semana-con-ganancias-frente-al-dolar
https://www.cronica.com.mx/notas-bajan_precios_de_pollo_y_huevo_alertan_por_alza_en_frijol-1154680-2020
https://elinformante.mx/?p=62883


 

PROFECO DESCARTA QUE COLEGIATURAS DEBAN SUBIR POR COVID-19 

Ricardo Sheffield, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), descartó que 

a nivel nacional se esté gestando un aumento de las colegiaturas en medio de la crisis 

económica por la pandemia de COVID-19. 

“Ningún colegio, en promedio a nivel nacional, está pensando en aumentar las colegiaturas 

en las circunstancias actuales”, aseguró el procurador en conferencia de prensa desde 

Palacio Nacional. 

 

 

Nuevo modelo económico permitirá crecimiento del 6% al finalizar sexenio 

Con el nuevo modelo de medición que prepara el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

-el cual considera cinco principios fundamentales: democracia, justicia, honestidad, 

austeridad y bienestar- espera alcanzar su proyecto de un crecimiento económico del 6% 

al finalizar su sexenio. 

“Tenemos el indicador del Producto Interno Bruto del crecimiento, pero al mismo tiempo 

tenemos un indicador sobre los niveles de bienestar del nuestro pueblo porque no quiere 

decir que si hay crecimiento hay bienestar eso está probado que no siempre es así. Crecer 

es que se acumule riqueza, pero no implica que esa riqueza se distribuya con equidad”. 

 

  

Inseguridad en el sector agropecuario podría desatar una crisis alimentaria: CNA 

Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario advirtió que están en 

riesgo el 20% de los 14 millones de los empleos generados en el campo, y estima que la 

baja rondaría en 2.8 millones, puesto que se enfrentan a “una crisis nunca antes vista”. 

El incremento de asaltos a transportistas del sector agropecuario, los cobros de piso en el 

campo y los robos de maquinaria y equipo de los agrónomos en todo el país, así como la 

menor producción de la agroindustria por la crsis del coronavirus Covid-19 y la disminución 

de exportaciones podría provocar una “crisis alimentaria” en México y la reducción del 20% 

en empleos del sector, advirtió Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional 

Agropecuario (CNA). 

 

 

 

https://elinformante.mx/?p=62923
https://www.contrareplica.mx/nota-Nuevo-modelo-economico-permitira-crecimiento-del-6-al-finalizar-sexenio202025531
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Inseguridad-en-el-sector-agropecuario-podria-desatar-una-crisis-alimentaria-CNA-20200525-0045.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Exportaciones-mexicanas-tienen-caida-historica-de-40.9-en-abril--20200525-0029.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Exportaciones-mexicanas-tienen-caida-historica-de-40.9-en-abril--20200525-0029.html


 

Tras 18 días, Mercado de Jamaica reabre sus puertas 

Luego de 18 días de permanecer cerrado, ante el repunte de casos de Covid-19 en la 

Ciudad de México, el Mercado de Jamaica reabrió sus puertas la mañana de este lunes.  

El alcalde en Venustiano Carranza, Julio César Moreno y los locatarios ingresaron a las 

10:00 horas a las instalaciones del Mercado en el que comercializan principalmente flores 

pero también frutas, verduras, legumbres, perecederos, artículos para mascotas, entre 

otros.  

 

Jalisco inicia certificación de negocios de giros no esenciales para que puedan reabrir en 

junio 

Entregan primeros distintivos a establecimientos que cumplen con protocolos. En una 

semana, 55,000 dueños de negocios realizaron trámite para reabrir en Fase 1. 

Guadalajara, Jal. El estado de Jalisco inició este lunes la colocación de los engomados que 

certifican que los establecimientos de giros no esenciales, contemplados en la Fase 1 de 

la reactivación económica, acreditaron todos los protocolos para reabrir a partir del próximo 

1 de junio. 

 

Revocan suspensión a Tren Maya 

Un tribunal federal revocó la suspensión provisional que impedía iniciar obras del Tren Maya 

en tres municipios de Chiapas, incluido el punto de partida en Palenque. 

 

El Tribunal Colegiado Administrativo del Vigésimo Circuito revocó el viernes pasado la 

suspensión concedida por la jueza Lucía Anaya Ruiz, quien había prohibido obras del 

proyecto en Palenque, Ocosingo y Salto de Agua por riesgo de contagio de Covid-19 a los 

pobladores, lo que impedía iniciar trabajos del Tramo Uno que llega hasta Escárcega, 

Campeche. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/tras-18-dias-mercado-de-jamaica-reabre-sus-puertas/1384059
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https://www.reforma.com/revocan-freno-a-tren-maya/ar1950636?v=3


 

Cemex cumple con enmienda de financiamiento como estrategia ante coronavirus 

Como parte de su estrategia frente al covid-19 y sus efectos en la economía global, la 

cementera mexicana Cemex informó que ha enmendado satisfactoriamente su contrato de 

financiamiento, de fecha 19 de julio de 2017 celebrado con varias instituciones financieras. 

Cemex modificó los límites de las razones de apalancamiento financiero consolidado y de 

cobertura financiera consolidada en el Contrato de Crédito de 2017, lo cual debería 

permitirle su cumplimiento. 

En un comunicado, la cementera indicó que bajo los términos acordados, el límite de 

apalancamiento financiero incrementa a 6.75x para junio de 2020 y a 7.00x de septiembre 

2020 a marzo 2021; y decrece posteriormente. 

 

IFT debe publicar lineamientos para defensa de audiencias: AMDA 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) tendrá que publicar nuevamente los 

lineamientos de los derechos de las audiencias después de que la Asociación Mexicana de 

Defensorías de las Audiencias (AMDA) ganara un amparo interpuesto ante el Poder Judicial 

Federal. 

  

En sesión del 19 de mayo, el Poder Judicial determinó definitivamente la 

inconstitucionalidad de la modificación al artículo 256 de la Ley Federal 

de Telecomunicaciones que fue aprobada en 2017 y dejó a las audiencias desprotegidas, 

informó la AMDA en un comunicado. 

A finales de 2017, Beatriz Solís Leree, Gabriel Sosa Plata, Lenin Rafael Martell Gámez, y 

Adriana Solórzano Fuentes, como integrantes de la Asociación, presentaron un juicio de 

amparo (1515/2017) por considerar que la modificación suprimía la facultad del instituto 

para emitir lineamientos en materia de defensa de las audiencias y por tanto dejaba en 

manos del propio sujeto obligado, es decir, el concesionario, la protección de los derechos 

de radioescuchas y televidentes. 

 

Frenan acuerdo que impedía entrada de empresas de energía limpia 

Un juez federal otorgó siete suspensiones definitivas a igual número de empresas, las 

cuales frenan el Acuerdo del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) que impedía 

la entrada en funciones de nuevas centrales solares y eólicas al mercado eléctrico, 

resolución que prevalecerá por tiempo indefinido hasta que se resuelva el fondo del juicio. 

En caso de que el Cenace decida impugnar, el caso llegará a un Tribunal Colegiado en 

Materia Administrativa, Especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y 

Telecomunicaciones, el cual podría llevar meses en resolver. 

 

https://www.milenio.com/negocios/cemex-cumple-con-financiamiento-como-estrategia-ante-coronavirus
https://www.milenio.com/buscador?text=covid+19
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ift-debe-publicar-lineamientos-para-defensa-de-audiencias-amda
https://www.milenio.com/politica/juez-frena-acuerdo-de-la-cenace-sobre-energias-limpias
https://www.milenio.com/negocios/cfe-empresas-renovables-pagaran-red-electrica-bartlett
https://www.milenio.com/negocios/cfe-empresas-renovables-pagaran-red-electrica-bartlett


Notas Nacionales 

 

Pide AMLO a FGR indagar protección a red de clonadores 

Cuestionado sobre la denuncia de agentes federales por la protección de la Fiscalía 

Anticorrupción a una organización delictiva de origen rumano en Quintana Roo, dedicada a 

la clonación de tarjetas de crédito a nivel mundial, el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador dijo que se pedirá a la FGR que se investigue como tiene que ser. 

"Ya, seguramente la Fiscal Anticorrupción va a tomar nota, es independiente porque 

pertenece a la Fiscalía General de la República pero van a investigar sobre eso que estás 

planteando, ojalá que la información que tengas sobre este asunto se le entregue a Jesús 

para que él nos ayude pidiendo información y que se investigue como tiene que ser. 

 

 

Quita Juez freno a renovables por tiempo indefinido 

Un juez federal suspendió hoy, por tiempo indefinido, la aplicación a siete empresas del 

Acuerdo del pasado 29 de abril que impide la entrada en operación de nuevas plantas de 

energías renovables.  

Rodrigo de la Peza, juez Primero Especializado en Competencia Económica, notificó siete 

suspensiones definitivas en amparos promovidos por empresas de energía solar y eólica, 

que impugnan el Acuerdo del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace). 

 

Juez autoriza operación de siete empresas de energías limpias 

Un juez especializado en competencia económica, otorgó suspensión definitiva a siete 

empresas contra el acuerdo del pasado 29 de abril que impide la entrada en operación de 

nuevas plantas de energías renovables. 

Fue juez Primero Especializado en Competencia Económica, Rodrigo de la Peza, quien 

notificó las siete suspensiones definitivas en tanto se otorga el amparo. 
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Exportaciones mexicanas se desploman 41% por Covid-19 

Los efectos de la pandemia del coronavirus Covid-19 golpearon a las exportaciones 

mexicanas que cayeron 40.9 por ciento a tasa anual en abril, según informó este lunes el 

Inegi. 

El resultado de abril se debió a una caída de 39.4 por ciento en los envíos al exterior de 

productos no petroleros y de 66.4 por ciento en las exportaciones petroleras. 

 

Exportaciones se desploman 40.9% en abril, su mayor baja en 34 años 

Las exportaciones mexicanas se desplomaron 40.9 por ciento en abril, con respecto al 

mismo periodo de 2019, consecuencia de la pandemia del coronavirus. 

Se trata de la mayor caída en 34 años, desde marzo de 1986, cuando retrocedieron 42 por 

ciento, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

ALISTAN PLAN DE REGRESO A CLASES, DE ACTIVIDADES ECONÓMICAS… 

Durante la conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 

el país se encuentra en la última semana de la etapa 3 de la emergencia sanitaria por 

COVID-19 y prometió que en los próximos días se dará información sobre el posible regreso 

de clases en algunas regiones del país. 

Precisó que la decisión se tomará con base en acuerdos en común y según el 

comportamiento de la pandemia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/coronavirus-infecta-a-economias-mundiales-4896557.html
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Personal médico protesta en INER; acusan falta de insumos para coronavirus 

Enfermeras del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) 

realizaran un paro de labores afuera de este lugar ubicado en Calzada de Tlalpan. 

Reclaman que en estas instalaciones las condiciones para trabajar y atender a pacientes 

con coronavirus covid-19 no son las adecuadas.  

 

AMLO anunciará la próxima semana plan de regreso a clases 

El Presidente dijo que de acuerdo al pronóstico “ya vamos de salida” de la emergencia 

sanitaria del coronavirus, pero señaló que no hay que relajar la disciplina de las medidas 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia, las cuales se prevé concluyan el sábado 30 de 

mayo. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la próxima semana se informará sobre 

el regreso a clases en algunos estados del país, que, indicó, será un consenso entre los 

padres de familia, profesores y autoridades locales. 

 

Suprema Corte revisará Ley de Educación de Puebla: Monreal 

El líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, advirtió que será la Suprema Corte que 

revise una acción de inconstitucionalidad por la aprobación de la Ley de Educación de 

Puebla si es que existen posibles excesos, ya que fue indebida y no refleja el espíritu de 

la Ley General de Educación nacional. 

En conferencia de prensa virtual, el senador morenista sostuvo que ninguna ley puede ir en 

contra de la Constitución y afirmó que “no estamos de acuerdo en que se violenten 

derechos de las instituciones privadas”. 
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¡Empieza una nueva semana! Consulta los horarios del Aprende en Casa de preescolar y 

primaria 

México.- Una nueva semana comenzó y con ello las actividades escolares a distancia a 

través del programa Aprende en Casa. 

Es importante que los estudiantes se mantengan atentos de las clases virtuales que la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) ideó para proteger a los niños del COVID-19, cuya 

enfermedad e convirtió en pandemia y obligó a las autoridades a suspender las clases 

presenciales. 

 

 

SALIDAS A FIESTAS, A PASEAR O POR ‘CHELAS’ ELEVARON CONTAGIOS EN NL 

«Se relajaron las medidas de sanidad, la gente se cansó y salió a la calle y se dieron los 

contagios, he platicado con pacientes de Covid-19 y me dijeron que fue porque salieron a 

una fiesta, a comprar cerveza en el depósito o a pasear, eso hizo que se dieran más 

incrementos. 

«Debemos de permanecer en casa aún y estamos a tiempo, la curva de contagios de 

Coronavirus no se ha aplanado se está incrementando y eso no es bueno porqué se saturan 

los espacios médicos que tenemos», indicó de la O. 

 

 

¿Es la pandemia actual tan impredecible como se cree? 

México.- La situación sanitaria actual no es la primera de esta naturaleza en la historia. 

Pero, ¿Por qué en esta ocasión ha sido más complejo en su control? 

Aunque no hay tratamientos precisos para un virus tan nuevo, analizar su comportamiento 

y evolución social puede ayudar a entender las decisiones estratégicas que se van tomando 

sobre la marcha. Las variables que ayudan a su estudio son datos como su nivel de contagio 

o el periodo infeccioso en el que se manifiesta. 

 

https://lineadirectaportal.com/mexico/empieza-una-nueva-semana-consulta-los-horarios-del-aprende-en-casa-de-preescolar-y-primaria_20200525-1028691/
https://lineadirectaportal.com/mexico/empieza-una-nueva-semana-consulta-los-horarios-del-aprende-en-casa-de-preescolar-y-primaria_20200525-1028691/
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Discapacitado venció obstáculos, pero no al virus ni a la burocracia 

A pesar de su discapacidad, nosotros pensábamos que sí iba a poder superar el 

coronavirus, relató Marcela Vite, cuya pareja, Pedro, falleció de Covid-19. 

Antes de la pandemia ambos habían vencido muchos obstáculos pese a su discapacidad, 

pues Marcela sufre de esclerosis múltiple y Pedro padecía de secuelas por 

mielomeningocele e hidrocefalia. Habían logrado salir de viaje solos, ir a varios estadios de 

futbol y hasta patinar en hielo, actividades que sus familiares no creían posible realizar. 

 

 

Por violar el No circula ampliado mil 610 autos han caído en el corralón 

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que ha realizado mil 610 traslados a 

los depósitos vehiculares por no respetar el programa Hoy no circula extendido con motivo 

de la fase 3 de la emergencia sanitaria por Covid-19, cuyos propietarios pagarán una multa 

de mil 37.60 a 2 mil 606.40 pesos. 

Desde el 23 de abril que se anunció, las demarcaciones donde se ha registrado un mayor 

número de unidades enviadas a los corralones son Cuauhtémoc, con 214; Iztapalapa, 144, 

y Venustiano Carranza, 117. 

 

 

Se le ‘apaga’ aplicación móvil a CFE 

México.-  Si pretendías verificar tu saldo de energía eléctrica, realizar el pago o checar 

avisos por parte, te vas a quedar con las ganas ya que la aplicación CFE Contigo de la 

paraestatal no funciona. 

Desde esta mañana los usuarios que realizan chequeos digitales desde sus celulares, no 

ha podido accesar al sistema que de inmediato lanza el mensaje “favor de intentar más 

tarde”. 
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México, primer país del mundo en fabricar caretas de grafeno 

La colaboración entre el Gobierno de la Ciudad de México y la iniciativa privada ha permitido 

que México sea el primer país del mundo en fabricar caretas de grafeno, material que ofrece 

una mayor protección que el plástico común ante el contagio de Covid-19, señaló Armando 

Alonso Beltrán, director de los procesos de logística de la empresa Íntegra, una de las tres 

compañías que participan en el proyecto. 

Hasta ahora la producción rebasa un millón 700 mil unidades, que en su mayoría, dijo, han 

sido vendidas al gobierno federal a un precio unitario de 20 pesos, mientras al capitalino se 

le han donado 15 mil, aunque se prevé entregar al menos 100 mil caretas o las que 

requieran, principalmente para el personal médico que atiende a pacientes con coronavirus. 
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Notas Internacionales 

 

 

Amaga Trump con reubicar convención republicana 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó hoy con trasladar la convención 

republicana, programada para fines de agosto en Carolina del Norte, si el gobernador 

demócrata de ese estado no garantiza rápidamente el levantamiento de 

la prohibición de grandes concentraciones debido al coronavirus. 

Miles de republicanos entusiastas planean viajar a Carolina del Norte en agosto. El 

gobernador debe decirles de inmediato si el lugar podrá o no utilizarse (en toda su 

capacidad)", expresó en su cuenta de Twitter el presidente, que buscará un segundo 

mandato de cuatro años el próximo 3 de noviembre. 

 

 

Cuarentena en EU: 600 millonarios más ricos y 38 millones sin empleo 

Nueva York. Los multimillonarios estadunidenses incrementaron sus fortunas por 434 mil 

millones de dólares durante la cuarentena parcial nacional entre mediados de marzo y 

mediados de mayo, según un nuevo informe. Al mismo tiempo, 38.6 millones de 

trabajadores perdieron su empleo, el nivel de insuficiencia alimentaria se incrementó y 

Doctores sin Fronteras desplegó, por primera vez en su historia, un equipo de emergencia 

al país más rico del mundo. 

Según el nuevo informe del Institute for Policy Studies y Americans for Tax Fairness, el valor 

neto de los poco más de 600 multimillonarios estadunidenses se incrementó en 15 por 

ciento en ese plazo, llegando a un total de 3.382 billones de dólares, con los cinco 

multimillonarios más ricos: Jeff Bezos, de Amazon; Bill Gates, de Microsoft; Mark 

Zuckerberg, de Facebook; Warren Buffett y Larry Ellison con los mayores incrementos. 
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Google y Apple liberan tecnología para alertar a usuarios que tuvieron contacto con 

positivos al COVID-19 

Estados Unidos.- La tecnología desarrollada por Google y Apple, que permitirá ayudar a 

detectar casos de COVID-19 en la población y trazar líneas de contagios mediante 

aplicaciones móviles, quedó disponible a partir del pasado 20 de mayo en 23 países y cinco 

continentes, según informaron ambas empresas. 

La API del desarrollo llamado Sistema de Notificaciones de Exposición (Exposure 

Notifications System) estará disponible solo para instituciones de salud y aunado a lo que 

ya se liberó, las tecnológicas añadieron que el software continuará liberándose para más 

países, en próximas semanas. 

 

 

La OMS suspende los ensayos con hidroxicloroquina por “precaución” 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha anunciado este lunes la suspensión 

“temporal” de los ensayos clínicos internacionales con hidroxicloroquina por “precaución” y 

tras la publicación en la revista médica The Lancet de una investigación en la que se 

cuestiona la eficacia y se alerta de efectos contraproducentes de este medicamento, creado 

inicialmente para la malaria y popularizado por el presidente de EE UU, Donald Trump, al 

reconocer que lo usaba. La decisión, anunciada esta tarde en una conferencia internacional 

por el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, supone la paralización 

de los ensayos en el ámbito de la lucha contra la covid-19 

La investigación de The Lancet analizó a más de 96.000 pacientes de 671 hospitales del 

mundo donde se utilizó cloroquina y su derivado hidroxicloroquina como posible tratamiento 

contra el coronavirus. La conclusión, que ha motivado la decisión de la OMS, es que 

ninguno de estos compuestos aporta beneficio alguno a los enfermos hospitalizados por la 

covid-19, sino que aumentan el riesgo de sufrir arritmias y de morir. 
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